

稔りの風

令和5年7月21日

校訓 公正 明朗 剛健

NO 5

妹背牛中 学校だより

発行責任者 校長 奥山直人

編集責任者 教頭 川村晶子



HPリニューアル公開中

<https://www.town.moseushi.hokkaido.jp/mosechu/>

減り張り

校長 奥山直人

今日で前期前半、1年の約1/3が終了します。4月6日の始業式・入学式から数えて、1年生は72日、2～3年生は71日の授業日数でした。おそらく、あっという間に時間が過ぎたと感じている生徒が多くいるのではないのでしょうか。少なくとも先生はそう感じています。特に1年生の皆さんは、中学校への入学という大きな節目を迎えて最初は慣れないことばかりの学校生活だったかもしれませんが、ここまで本当によく頑張りました。また、2～3年生の皆さんも上級生として昨年とはまたちがう立場での学校生活を、大変真面目に、そして意欲的に過ごしていました。感心しています。

さて、明日から26日間の夏休みが始まります。

「メリハリをつける」ことって、とても大切なことだと思っています。集中する時とリラックスする時の区別。全力で走る時とゆっくり走る時、歩く時、止まる時の区別。当然ですが、四六時中全力で走り続けることは人間誰しも不可能です。走るべき時に走り、休むべき時には休む。では、走るべき時と休むべき時とはいつか？1日24時間を例にとると、どうなると思いますか？走るべき時間の方が長くなると思いますが、ずっとそのままではいられませんよね(最近なら「タイパ(タイムパフォーマンスの略)」という言葉もよく耳にします。学校教育にはそぐわない部分もあるかもしれませんが・・・)。

1年間という長いスパンで考えた時、これからの26日間は『休むべき時』にあたるのではないのでしょうか。これまで頑張って走ってきた分、心も体も十分に休めて、しっかりと充電をする期間にしてほしいと思っています。

ただ、注意しなければならないこともあります。事故や怪我等にあわないよう十分気をつけてください。そして、8月17日には、全員が元気に登校してくれることを心から願っています。

嫌な思いアンケート

例年実施している嫌な思いアンケート（いじめアンケート）ですが、第1回目の集計結果がまとまりました。「嫌な思いをしたことがある」と答えた生徒はいませんでした、「友人が嫌な思いをしているのを見たり聞いたりしたことがある」と答えた生徒に話を聞き対応しました。学校では、生徒指導委員会（いじめ防止対策委員会）を開催しその内容を1つずつ確認して、「いじめの認知」について話し合いました。その結果、いじめとしての認知はありませんでしたが、そのつもりはなくても相手に嫌な思いをさせていたり、トラブルになることがありました。

一人一人個性がありますので、時にはけんかをしたり、意見が違ってぶつかったりすることもあると思います。相手を思いやりつつ、お互いの思いを伝えられたらいいと思います。中学校生活の中で、いろいろな経験をしながら、心身共に成長して行ってほしいと思います。

○嫌な思いをしたときに誰に相談しますか。

	1年生	2年生	3年生	合計
ア 学校の先生	9	8	3	20
イ SC	4	0	1	5
ウ 友人	13	10	7	30
エ 父や母	11	10	7	28
オ 兄弟姉妹	10	4	2	16
カ 電話相談	2	0	1	3
キ メールやSNS 相談窓口	1	0	1	2
ク 誰にも相談しない	3	3	0	6
ケ その他	1	1	1	3

○いじめはどんな理由があってもゆるされないことだと思いますか。

	1年生	2年生	3年生	合計
そう思う	18	14	9	41
そう思わない	0	1	0	1
よく分からない	3	2	2	7

○相談相手で多かったのは、友人、父母でした。日頃から、会話や触れ合いを大切にしながら、各家庭でアドバイス等をお願いします。

○誰にも相談しない生徒が6人いました。相談方法はいろいろあります。誰かに話すことで心の負担も軽くなり、解決方法も見つかる可能性も高くなります。一人で抱え込まないように学校、家庭で声かけをしていきましょう。

○「いじめはどんな理由があっても許されないことだと思いますか」の問いに対して、そう思わないが1%、よくわからないが13%の割合でした。いじめはどんな理由があっても認められるものではありません。いじめとは、次のような定義がなされています。今一度考えてみてください。

●いじめの定義 【妹背牛町立妹背牛中学校 いじめ防止基本方針より抜粋】

生徒に対して、当該生徒が在籍する学校に在籍している等、当該生徒と一定の人的関係にある他の生徒が行う心理的又は物理的な影響を与える行為（インターネットを通じて行われるものを含む。）であって、当該行為の対象となった生徒が心身の苦痛を感じているもの

高校説明会

7月18日(月)体育館で高校説明会が行われました。深川西高、深川東高、滝川高、滝川西高、旭川藤星高、旭川明成高の6校の校長先生や進路担当の方が来校し、各校の特徴などをお話していただきました。行きたい高校が決まっている人も悩んでいる人も、高校選択について深く考えるきっかけになったのではないのでしょうか。もうすぐ3年生にとって大事な夏休みがやってきます。目標をしっかりとって、学習に励んでほしいと思います。

またPTA生活委員会の活動として、会場設営のお手伝いをいただきました。どうもありがとうございました。



部活動 大会の結果

野球部全日本少年軟式野球大会北海道大会結果

帯広市 北空知連合 (妹背牛・秩父別・雨竜・北竜・沼田)

(1回戦)

北空知連合 17-0 紋別ベースボールクラブ ○

(2回戦)

北空知連合 1-3 北見市立光西中学校 ●



バスケットボール部 中体連結果

北空知大会 深川市総合体育館

【男子バスケットボール部】

妹背牛・沼田・秩父別 61-32 一己 ○ 妹背牛・沼田・秩父別 42-73 江陵 ●

【女子バスケットボール部】

開西・妹背牛 49-46 新十津川 ○

(準決勝)

開西・妹背牛 23-85 芦別・江陵 ● 滝川開西・妹背牛 51-49 砂川 ○

(3位決定戦)

→ 3位 空知大会出場

空知大会 芦別市総合体育館

【女子バスケットボール部】妹背牛・沼田・秩父別 34-66 長沼 ●

吹奏楽部の活動

7月17日(月祝) 北空知学芸連吹奏楽発表会 深川市「み・らい」

8月6日(日) 町民祭り演奏 15:10~15:30



町民祭りで演奏します。
皆さん、是非聴きにきて下さい!

参観日 1年総合発表会・薬物インターネット安全教室

〇1年生総合発表会(3時間目)

見学旅行先の東川町で撮影してきた写真を取り入れて、学習してきたことをスライドにまとめていました。今回の経験をいかしてさらに聞き手に伝わる発表ができるように上達を目指してほしいと思います。

保護者感想から)

- ・写真がとてもきれい。役割分担がしっかりとされている。
- ・まとめ方にそれぞれ個性があり、わかりやすくよかったです。
- ・声が小さい人がいました。内容はよかったです、自信を持って発表してもらえたらなと思いました。
- ・とても楽しい見学旅行だったのが発表を聞いていて伝わりました。行ったことないけどみんなで行った気分になって楽しかったです。



〇薬物・インターネット安全教室(5時間目 全校)

深川警察署・生活安全課の方による薬物の怖さやSNSの利用の仕方についてのお話を、保護者の皆さんも一緒に聞いていただきました。

薬物に関わる犯罪や被害は、あまり関係ないように感じるかもしれませんが、しかし、誰でもSNSでつながることができる時代ですので、犯罪に巻き込まれる可能性がゼロではありません。特に夏休みは普段よりもインターネットを使う機会が増え、気持ちも緩んでしまうことも考えられます。SNSはいつでも危険と隣り合わせという意識を忘れないで下さい。



お忙しい中、授業参観、懇談会に参加いただきありがとうございました。

明日から夏休み

明日から夏休みです。規則正しい生活と計画的な学習で充実した夏休みにして下さい。何かありましたら学校に連絡をいただきますようお願いいたします。なお、学校閉庁日につきまして、ご希望のプリントを配布しておりますのでご覧下さい。また、8月17日(木)は**昼食持参**をお願いしております。ご理解ご協力をお願いいたします。

8月予定

- 1(火)～2(水) ヴェニアツワ(バレー)
- 3(木) PTA研修旅行
- 5(土)～6(日) 北空知新人杯(野球)
- 6(日) 町民祭り演奏(吹奏楽)
- 10(木)14(月)15(火) 学校閉庁日

- 17(木) 全校集会 職員会議
- 19(土) 滝川西高オープンソカール
- 19(土)～20(日) 全日本少年(野球)
- 22(火) 学校祭特別日課開始 (9/1まで)
- 26(土)～27(日) 滝川ライオン(野球)
- U15選手権(バスケ)
- 30(水) 学カテスト(全学年)

以前配布したフィルタリングのパンフレット

保護者の皆様へ
お子様の端末にフィルタリングを設定しましょう！

SNSに起因する事件の被害総量は過去3年で倍増！

※令和4年のSNSに起因する事件の被害総量は、過去3年と比較して倍増しています。

フィルタリングの設定の有無が判別している児童の割合は、9割近くがフィルタリングを有効に設定しています。

※SNSを通じて悪質な内容の投稿や誹謗中傷が拡散し、被害者や関係者に被害や苦痛を与えている事例が報告されています。

フィルタリングを設定しましょう！

フィルタリングとは、子供に有害な情報を閲覧できなくするプログラムやサービス

被害から子供を守るため、フィルタリングの設定をしましょう。

【フィルタリングの提供先】

NTT docomo au SoftBank Rakuten Mobile

ペアレンタルコントロール機能も利用しましょう！

ペアレンタルコントロール機能とは、子供のインターネットの利用状況を把握したり安全管理を行ったりすることができる機能

【ペアレンタルコントロール機能を利用できるサービス】

【端末】 Android iOS(iPhone等) 【SNS】 Instagram TikTok 【ゲーム機】 Nintendo Switch PlayStation

北海道警察サイバーセキュリティ対策本部